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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）司法機構擬就
投訴法官引入兩層處理機制，並首次安排社會人
士參與。香港律師會昨日表示，司法機構所提出
的改進措施，是以基本法保障司法獨立的條文為
出發點，而增加的諮詢委員會是諮詢角色，特區
終審法院首席法官會就每項投訴作最終決定，這
些都符合司法獨立的原則。

法官小組調查 交委員會審視
目前，司法機構處理針對法官的投訴，均直接

由特區終審法院首席法官或相關法院領導一人調
查，並視乎情況再由上級法官審閱。司法機構日
前提出改善處理針對法官及司法人員的投訴機
制，建議引入兩層架構，針對性質嚴重、複雜或
引起社會關注的可跟進投訴。
架構的第一層為先由專責的法官小組調查，小

組由多於一名的高等法院級別法官組成。小組完
成調查報告後，會再交第二層的諮詢委員會審
視，委員會由終院首席法官任主席，並且由法官
及社會人士擔任成員。為提高透明度及問責性，

針對終院法官及各級法院領導的投訴，不論性質
嚴重或輕微，都要以兩層架構處理。司法機構預
計，今年第三季推行相關措施。

提高透明度問責性空間
就此，律師會昨日表示，特區終審法院首席法

官在2021年1月的法律年度開啟典禮中提到，在
不可削弱司法獨立這個關鍵的大前提下，投訴處
理機制仍有提高透明度和問責性的空間，而有關
安排符合司法獨立的原則。就其他詳細措施，該

會會研究並在有需要時與司法機構澄清。
律師會強調，在香港，司法獨立在基本法受到憲

制保障。例如，第二條確保香港有權依照基本法的規
定，享有獨立的司法權和終審權；第十九條規定，
香港享有獨立的司法權；第八十五條規定，法院獨
立進行審判，不受任何干涉。法庭的所有判決，最
終都可由包括本地及國際享負盛名的法官所組成
的終審法院作最終裁決。作為法院人員，該會
的責任是保持警覺，以確保司法機構的
獨立性不受損害或被削弱。

律師會：兩層架構處理法官投訴符司法獨立
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林鄭：社福界改組 涵蓋更廣泛
增界別組織機構代表 將業界聲音更好地帶入體制內

香港特區

行政長官林

鄭月娥昨日

在 新 一 集

《選委界別

分 組 面 面

觀》訪問了社會服務發展研究中心主席邱浩波和

香港中小企業總商會永遠榮譽會長巢國明。林鄭

月娥形容，在新選舉制度下，社會福利界中的15

席「很有意思」。這些議席由社會福利署目前所

資助的社福界組織及團體指明職位組成，令該界

別分組涵蓋的範圍更廣泛，並相信他們能夠將業

界的聲音更好地帶入政治體制內。

●香港文匯報記者 倪思言

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會下
周將審議《2021 年公職（參與及任職）
（雜項修訂）條例草案》，通過後，所有
區議員均須宣誓擁護基本法和效忠香港特

區，結果逾10名攬炒派議員近日相繼宣布
辭任。
公民黨深水埗區議員周琬雯前晚在face-

book貼文，稱自己「基於私人理由」，已向
區議會主席遞交辭職信，並將於6月1日起
正式辭任。她並無解釋辭任原因，僅稱：
「『明就明』，希望各位支持我的街坊能理
解我的決定。」
周琬雯前晚在fb宣布辭任區議員職位，稱

即使自己不再是民選議員，亦希望與各位保
持「同樣信念」，「為我們土生土長的地方
打拚」云云。
美孚中區議員伍月蘭於去年7月31日退出

公民黨，如今周琬雯辭任區議員後，公民黨
在美孚只餘下李俊晞一名代表。

累計逾10攬炒區員辭任
自特區政府於2月提出修訂公職人員宣誓

的規例後，最少已有逾10名攬炒派區議員
辭任，包括因參與「初選」涉嫌違反香港國
安法而正被還柙的李嘉達、梁晃維、「新民
主同盟」的范國威和譚凱邦、民主黨林卓
廷；聲稱拒絕宣誓而辭任的杜嘉倫、袁浩
倫、黎銘澤；聲稱因「健康理由」辭任的公
民黨畢東尼；無解釋辭任原因的民主黨吳兆
康。
有傳媒早前報道，聲言不會宣誓的屯門區

區議員李家偉和中西區區議員何致宏，及聲
稱將會辭任的東區區議員黃宜，在未提出辭
任前已經相繼出走到英國。

唔少黃店食物質素差到離譜
幾乎係眾所皆知嘅事實，有啲
舖頭就搵打手嚟宣傳，當然沒
有好結果啦。有個好鍾意喺fb
發表食評嘅網民「Sky Walk-

er」，近日就喺fb群組「食在元朗」猛讚黃店
「肥仔海南雞」，結果網民群起批評呢間舖非
常難食，仲問點解「Sky Walker」會全部留言
都回覆，質疑佢係收咗錢嘅打手。有網民慨
嘆，要將間咁難食嘅黃店包裝成一級餐廳，真
係辛苦啲打手囉。

形容係「隱世名物」個個鬧難食
「Sky Walker」喺帖文中講到呢間「肥仔海
南雞」幾咁出色，仲形容到間舖係元朗嘅「隱
世名物」：「如覺唔鍾意我咁講既（嘅）都冇
所謂啦，反正呢間小店每日九點關門前都會賣
晒所有野（嘢）。」
呢個post隨即引起大量網民迴響，但絕大部
分都係鬧緊呢個舖啲嘢好難食。「陳皮妹」就

忍唔住話：「食過真係冇下次，嗌咗個海南雞
飯同咖喱牛根腩，海南雞飯加左（咗）雞，但
一打開，嘩！加咗雞㗎啦？唔加雞咪仲少，咖
喱牛根腩仲衰，得一舊（嚿）un（韌）都咬唔
開嘅牛腩，其餘全部都係牛根，一大嚿冇切
開，黐住晒，望到都冇食慾啦，咖喱個味係好
食嘅，不過真係唔會再食囉！」「Ricky
Chan」亦回覆話：「岩（啱）岩（啱）琴
（噚）晚食完，真係超一般冇下次。」
眼見「Sky Walker」幾乎每個留言都會回
覆，「Kenny So」就覺得好奇怪：「咁熱心回
覆既（嘅）？」「Sky Walker」即疑似爆響
口：「因為係我開（post）嘛，所以一定信唔
過，千奇（祈）唔好去。打手就係要咁做嘛，
得閒咪同你地（哋）互動吓囉唔通做緊野
（嘢）果（嗰）陣同你玩咩，我就係要幫佢地
（哋）去趕客，費事下次去又要排隊。」「Jo-
ey mok」就慨嘆：「咁難食都要講到咁好笑，
睇嚟你仲辛苦過啲公關！」

●香港文匯報記者雨航

訟黨區員「私人理由」辭職避宣誓

香港文匯報訊（記者 蕭景
源）尖沙咀鐘樓一帶遊客區在過
去3個月發生多宗非禮案，一名
男子講英文假扮遊客，佯裝熱情
邀請女子合照，趁機搭肩、攬
腰、摸胸。警方翻看閉路電視及
分析調查後鎖定色狼，於前晚在
黃大仙將該名男子拘捕，初步相
信他涉及最少4宗非禮案。
被捕男子姓李（30歲），報

稱無業，身形高瘦，犯案時穿
着意大利足球隊的球衣，警方
在其住所搜證時檢獲相關犯案
衣物。
油尖警區刑事調查第二隊主

管張美欣督察昨
日表示，今年2
月至5月期間，
尖沙咀鐘樓一帶
發生多宗非禮
案，最早一宗發
生於2月，20歲
受害女子已向警
方報案。警方其
後翻看「天眼」

及分析後鎖定涉案疑犯，於前
晚7時在黃大仙拘捕涉案的本
地男子，並發現他於 3月 27
日、4月12日及5月3日在尖沙
咀梳士巴利道涉及非禮另外3
名女子，受害人年齡由20歲至
50歲不等。
張美欣指出，該男子每次均假
扮遊客接近女性，要求與女子合
照，借機接觸對方的敏感部位。
據悉，包括攬腰、摸胸等。警
方呼籲相關案件的其他受害人
如未報案，應盡快與警方聯
絡，如有相關資料提供，可致電
36619347與調查人員聯絡。

香港文匯報訊（記者葛婷）4名
中學生上周三清晨潛入將軍澳一間
中學涉嫌爆竊，被警員拘捕及在部
分人家中搜出「港獨」旗幟及標
語，懷疑部分人為煽暴宣「獨」學
生組織「光城者」成員，案件由警
方國安處接手調查。4人被控一項入
屋犯法罪，其中3人前日已在觀塘
裁判法院提堂及獲准保釋。被捕時
流鼻血的19歲首被告，昨日出院後
被帶到觀塘法院提訊，並獲准以現
金及人事擔保共兩萬元保䆁，案件
押後至7月2日再訊。

昨日提堂的被告賴俊羲（19
歲），與阮嘉謙（16歲）、陳政騫
（18歲）及蔡永傑（20歲）均報稱
學生，各被控一項入屋犯法罪。控
罪指，4人於本月5日進入將軍澳
羅氏基金中學意圖偷竊。賴俊羲暫
時毋須答辯，裁判官莫子聰批准被
告賴俊羲以現金及母親人事擔保各
1萬元保釋，並須交出旅遊證件，
不准離港，每晚9時至翌晨7時守
宵禁令，每周到警署報到一次，保
釋至 7月 2 日與其餘被告一同再
訊。

打手猛讚難食黃店 網民劣評如潮
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選委會重新構建後，社福界在選委會的
席位會由60席減至30席，而選民基

礎會由個人變成團體。林鄭月娥表示，在
自己擔任社會福利署署長期間，整個社會
福利署的年開支為300億元，到現在已增
加至944億，故外間批評特區政府不關心
支援弱勢社群的工作是說不通的。

邱浩波：增小機構均衡參與
邱浩波在節目上表示，社福界的30席中

包括了15席當然委員，涵蓋面高。除了一
些具規模的機構外，亦增加了小規模的機
構，令不同類別、關注不同議題、服務不
同對象的聲音能夠進入議會，達到廣泛代
表性和均衡參與的目的。
他坦言，目前社福界出現社工管理人員

青黃不接的情況，且欠缺足夠的福利處所，
即使特區政府準備了福利設施，但若場地不
足，對社會整個福利發展都會有影響。
被問及社福界未來會面對什麼挑戰，邱

浩波表示，最大的挑戰會是跨境服務。不
少跨境學童會來港讀書，預料將來亦會有
很多港人移居到其他大灣區城市，要思考
該如何做好內地與香港的銜接，以及如何
為內地港人提供服務。

巢國明：切實反映中小企意見
在完善選舉制度後，選委會中新增中小

企業界別分組。巢國明在節目中表示，中小
企佔香港註冊公司超過98%，企業有超過

34萬家，聘請的僱員更達120多萬人。雖然
現屆立法會有很多不同的工商團體都說代表
中小企，但中小企的聲音仍然未能得到反
映。在新選舉制度下，新增的中小企界別能
夠將業界的聲音切切實實帶入議會，從而促
使特區政府制訂更多政策去扶助中小企。
他提到，香港中小企業總商會開首10年

的成員均以製造業為主，但近年來香港的
產業轉型，現在的組成部分多以第三產業
或創科行業為多。該會會多做配對的工

作，將傳統和初創的融合一起，並期望產
生協同效應令香港的經濟再騰飛。
近年來不少企業在內地設廠，巢國明指

出，內地中產階層數目膨脹得十分快，而
內地產品已不能滿足到中產的要求，故國
家才會舉辦國際進口博覽會，以解決貿易
逆差的問題，同時亦令更好的產品進入到
中國內地市場。香港作為一個「內循環」
的參與者，在這過程中正可發揮橋頭堡的
作用。

●周琬雯宣布辭任區議員，並於下月1日生
效。 周琬雯fb截圖

●網民批評「Sky Walker」推薦嘅黃
店非常難食，質疑佢係收咗錢宣傳做
打手。 fb群組「食在元朗」截圖

●警方在非禮案疑犯家中檢獲犯案時穿着衣物，
包括意大利足球隊的球衣。 香港文匯報記者 攝

●邱浩波表示，社福界包括了15席當然委員，涵蓋面高。增加小規模的機構，
令不同聲音能夠進入議會，達到廣泛代表性和均衡參與的目的。 視頻截圖

●巢國明表示，在新選舉制度下，新增的中小企界別能夠將業界的聲音切切實實
帶入議會，從而促使特區政府制訂更多政策去扶助中小企。 視頻截圖


